
INFORMACIÓN POLÍTICA

Dejamos las bases para que crezca el agro, afirma EPN

● México recibe más recursos por este sector que por exportar petróleo o turismo, dice

FRANCISCO RESÉNDIZ Enviado
—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

Puebla, Pue.— A menos de 50 días de que concluya su mandato, el presidente Enrique Peña Nieto afirmó que su gobierno entrega un sector agroalimentario en plena expansión, con los más altos niveles de producción y exportación en la historia del país.

Al inaugurar aquí el XV Foro Global Agroalimentario 2018, el Jefe del Ejecutivo afirmó que el nuevo acuerdo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá sienta las bases para que el sector agroalimentario siga con cifras históricas.

Acompañado por el gobernador José Antonio Gali Fayad, indicó que el avance que deja en el campo nacional significa una base sólida para seguir creciendo. “Hoy podemos decir que México cuenta con un campo fuerte, productivo y competitivo”, resaltó.

Tras subrayar que a la fecha se han registrado 3 millones 898 mil nuevos empleos formales ante el IMSS —de los cuales 154 mil se crearon en el sector agroalimentario—, aseveró que se trata de la cifra de trabajos con prestaciones muy por arriba de cualquier otra administración, incluso superior a la suma de los generados entre 2000 y 2012.

El presidente Peña dijo que durante su administración los sectores agropecuario y pesquero han tenido un crecimiento superior al de la economía nacional, que será más del doble que en la administración anterior, y destacó que en 2017 se logró

una producción agrícola histórica, con 263 millones de toneladas, 21% más que en 2012.

“La producción de carne ascendió a 6.7 millones de toneladas, 12% más que en 2012; la producción pesquera y acuícola logró un máximo histórico de 2.1 millones de toneladas, 38% más que en 2012”.

Peña Nieto subrayó que en el sexenio, las exportaciones agroalimentarias han registrado un monto superior a 160 mil millones de dólares, 55% mayor al mismo periodo del sexenio anterior.

“De hecho, México recibe mayores ingresos por la exportación de alimentos que por rubros como la exportación de petróleo, las divisas que genera el turismo o las remesas que llegan a nuestro país, lo cual hace que el sector agroalimentario se convierta en estratégico”.

Ante productores nacionales, el Presidente se refirió a los logros de las negociaciones en torno al nuevo acuerdo comercial de América del Norte. Dijo que se fortalece el capí-

tulo de medidas sanitarias y fitosanitarias y que se mantiene el libre comercio, así como el acceso preferencial a los bienes agrícolas.

Recordó que su estrategia para el campo tuvo cuatro ejes: aumentar la participación de productos mexicanos en el consumo nacional, elevar la tasa de crecimiento de la producción agropecuaria y pesquera, lograr una balanza comercial superavitaria y modernizar e incrementar la superficie de riego.

En su intervención, el gobernador José Antonio Gali reconoció el esfuerzo federal para renegociar el acuerdo comercial que permitirá consolidar relaciones comerciales con Estados Unidos y Canadá. ●

“Hoy podemos decir que México cuenta con un campo fuerte, productivo y competitivo”

“México recibe mayores ingresos por la exportación de alimentos que por rubros como la exportación de petróleo, las divisas que genera el turismo o las remesas que llegan a nuestro país, lo cual hace que el sector agroalimentario se convierta en estratégico”

ENRIQUE PEÑA NIETO
Presidente de México



El presidente Enrique Peña Nieto inauguró el XV Foro Global Agroalimentario 2018, en Puebla, donde destacó los avances en el rubro.

Habrá amnistía a presos políticos, promete AMLO

- Decreto, listo para inicio de su gestión, asegura
- Utilizarán fondo de transición para pagar censo



YADIN XOLALPA. EL UNIVERSAL

El presidente electo Andrés Manuel López Obrador se reunió con el gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín González y después realizó un mitin en la Plaza de las Palapas.

TRANSICIÓN 2018

MISAEAL ZAVALA Enviado
—politica@eluniversal.com.mx

Cancún, QR. — Luego de dar a conocer que el hijo del ex gobernador de Quintana Roo Mario Villanueva Madrid le entregó una carta en la que pide que su padre sea liberado, el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, adelantó que el 1 de diciembre firmará un decreto de amnistía a presos políticos.

A una reunión entre el presidente electo y el gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín González, asistió Carlos Villanueva, hijo del ex mandatario —preso por operación con recursos de procedencia ilícita— y Jorge Emilio González, conocido como el *Niño Verde*.

Tras el encuentro, López Obrador detalló que el decreto lo elabora la futura secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero. “Vamos a establecer el método. Le he pedido a Olga Sánchez Cordero que me apoye con la elaboración del acuerdo, del decreto, de la ley, de conformidad con lo que corresponda y que se fijen las condiciones para dar esta amnistía a presos políticos a partir del análisis expedito de caso por caso. Se van a analizar todos”.

Detalló que Villanueva le dio una misiva y le prometió justicia al ex mandatario, detenido en 2001. Ayer circuló una carta elaborada por la ex vocera de Villanueva, en la que le piden a López Obrador que envíe a al-

“Le he pedido a Olga Sánchez Cordero que me apoye con el acuerdo y que se fijen condiciones para la amnistía a presos políticos a partir del análisis caso por caso”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente electo de México

guien de confianza a la prisión donde se encuentra, para que escuche su defensa y se haga justicia.

“Me dio una carta, va a haber justicia. Se va a revisar de acuerdo a los tiempos legales, esto debe estar en el Poder Judicial, pero ya no habrá represalias en contra de nadie. Ya no se va a reprimir a nadie ni encarcelar a nadie”, prometió López Obrador.

Más tarde, en un mitin en la Plaza de las Palapas, dijo que en su gobierno nadie irá a la cárcel por consignar ni habrá reprimidos por sus ideas, ni castigados injustamente.

Dijo que como lo hará con el Estado Mayor Presidencial (EMP), también reubicará a 3 mil 700 elementos del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), a quienes criticó, porque se dedican a andar escuchando o “ser orejas. No se les va a despedir, nada más van a cambiar de trabajo, porque nadie va a ser perseguido o espiado y escuchado en sus conversaciones por teléfono. Libertad plena para todos”, aseveró.

Fondo y tren maya, van. A pesar de haber dicho que no iba a tocar el fondo de transición de 150 millones de pesos, López Obrador informó que gastará parte de ese fondo para pagar a las personas que realizan el censo del bienestar.

Acompañado del gobernador Carlos Joaquín González, el presidente electo aclaró que aún no se han liberado los fondos y buscará un mecanismo para tener los recursos para pagar a los ayudantes del censo.

“La mayor parte de ese fondo se está destinando a pagar a quienes están trabajando casa por casa en el censo del bienestar. Cómo son muchos, miles, se busca el mecanismo legal para liberar esos fondos, que se van a utilizar para pagar a los que están haciendo el censo”, explicó.

Problemas en aeropuerto. Ayer, a su llegada al aeropuerto de Cancún, López Obrador volvió a pasar problemas por viajar en líneas comerciales. Debido a la lluvia se le dirigió a un túnel para descender, mientras que el resto de pasajeros se mojaron.

Dijo que a pesar de que no les guste a sus adversarios o a la prensa *fifi*, el Tren Maya será construido. “Les guste o no les guste a nuestros adversarios, a los *fifis*, a la prensa *fifi*, vamos a construir el Tren Maya. Me canso ganso”, sostuvo. Aseguró que crecerán el sur y el sureste, porque el próximo presidente de México va a ser un choco-tabasqueño del sureste. ●